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CONSULTA DI QUARTIERE  
TRIANTE  

  
  
  

incontro del 21.03.2023 ore 
20.30   
  
  

  
  
  
  

INCONTRO N°83  
 
COORDINATORE: Pantaleo Bruno Troìa 
 
O. D. G:  
  
I. Presentazione associazione Epikonomia per progetto I Bike You;  
II. Facciamo il punto sulla questione della rigenerazione della Piazza Giovanni XXIII e sulle 

opportunità in essere, a valle dell'avvio e sollecito della discussione aperta in quartiere;  
III.Presentazione dell'opportunità dei fondi messi a disposizione dal DUC da parte 

dell'Assessore Abbà;  
IV. Presentazione eventi raccolta fondi per Siria e Turchia: lezione di Yoga 24 venerdì 

marzo e concerto coro MiMiSol venerdì 31 marzo;  
V. Definizione ODG prossima consulta del 18 aprile*.  
  
 
                                                                                                                                              
PRESENTI TRA GLI ISCRITTI DELLA CONSULTA:14  

ASSENTI TRA GLI ISCRITTI ALLA CONSULTA: 26  
  
UDITORI ESTERNI 22 TRA CUI L’ASSESSORA DOTT.SSA ANDREINA FUMAGALLI, L’ASSESSORE   
DOTT. CARLO ABBA’ E UNA GIORNALISTA  
  
TOTALE PRESENTI ALLA RIUNIONE: 38  
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I. Presentazione associazione Epikonomia per progetto I Bike You  
  
  
Il Coordinatore riassume il lavoro fatto all’interno del “tavolo delle tre consulte” (Triante 
San Carlo/San Giuseppe, San Fruttuoso) relativamente al tema della mobilità sostenibile 
e introduce il  referente dell’Associazione EpiKonomia il quale illustra la sua associazione 
e promuove l’incontro organizzato da IBikeYou e Comune che si terrà sabato 1 aprile 
presso il Centro Civico Triante. Il Coordinatore precisa che la Consulta non è stata 
coinvolta nell’organizzazione e pubblicizza invece un evento organizzato dalla Consulta di 
Triante con la partecipazione delle consulte di San Fruttuoso e San Carlo-San Giuseppe 
che consiste in una biciclettata attraverso la selezione di un itinerario alla scoperta della 
proposta di mobilità lenta sui quartieri di Triante, San Fruttuoso, San Carlo-San Giuseppe 
presentato alla Giunta. Un momento di festa organizzato dalle tre Consulte che vorrebbero 
organizzare per il 28 Maggio 2023 da confermare; l’organizzazione è ancora alle fasi 
iniziali.  
  
IV. Presentazione eventi raccolta fondi per Siria e Turchia: lezione di Yoga 24 
venerdì marzo e concerto coro MiMiSol venerdì 31 marzo  
  
  
Il Coordinatore illustra due eventi a scopo benefico che serviranno a raccogliere fondi in 
favore dei terremoti in Turchia e Siria tramite l’Associazione Onsur:  

1) in data venerdì 24 marzo dalle 18,30 alle 19,30 presso il Centro Civico Triante si 
svolgerà una lezione di Yin Yoga da parte di una delle docenti che svolgono i corsi 
al centro civico e  che il Coordinatore ringrazia a nome di tutti per la sensibilità e 
disponibilità;   

2) in data 31 marzo presso il cineteatro Triante si svolgerà un concerto di beneficenza 
organizzato dal coro Mimisol; il Coordinatore ringrazia il Coro MiMisol, la direttrice 
Ilaria Maria Semeraro, la segretaria e i  membri della Consulta per la storica 
presenza, per il costante impegno nelle attività della Consulta, per lo sviluppo del 
quartiere e per la rinnovata disponibilità e sensibilità anche in questa occasione;  

  
  
II. Facciamo il punto sulla questione della rigenerazione della Piazza Giovanni 
XXIII e sulle opportunità in essere, a valle dell'avvio e sollecito della discussione 
aperta in quartiere  
  
Il Coordinatore Sig Pantaleo Bruno Troia riassume il lavoro svolto fino ad ora relativamente 
al tema della riqualificazione della Piazza Giovanni XXII e ricorda che in data 10/1/2023 
si è tenuta una Consulta straordinaria per l’avvio del tavolo sullo sviluppo sostenibile del 
territorio e il 31 /1 un’assemblea straordinaria pubblica di quartiere per avviare il percorso 
partecipato ed iniziare a presentare possibili proposte di miglioramento al quartiere con 
il coinvolgimento di un esperto di AMAT Milano fautore delle piazze aperte a Milano.  
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L’Ingegnere aveva  illustrato esperienze di riqualificazione di restituzione di spazi urbani 
alle persone, esprimendo il concetto che le strade devono essere progettate per le 
persone. Vengono illustrate delle possibili soluzioni di miglioramento attraverso l’ausilio 
del metodo dell’urbanistica tattica che prevede interventi temporanei a basso costo che 
permettono di valutare la funzionalità di possibili scelte. Interventi reversibili e 
temporanei.  
Il Coordinatore avvia l’esplorazione di possibili soluzioni di riqualificazione, una delle quali 
è l’urbanistica tattica e condivide che in questi mesi si è cercato di ascoltare il parere dei 
negozianti e degli abitanti del quartiere, distribuendo anche un questionario, al fine di 
raccogliere informazioni per arrivare alla migliore sintesi possibile da condividere con 
uffici ed amministrazione per chiudere l’anello di partecipazione e di servizio alla 
cittadinanza, fra le missioni della consulta di Triante (come ricorda il Coordinatore). La 
Consulta conta fra i propri iscritti residenti, amici e parenti di negozianti.  
  
  
III. Presentazione dell'opportunità dei fondi messi a disposizione dal DURC da 
parte dell'Assessore Abbà   
  
L’Assessora Fumagalli interviene affermando di essere dispiaciuta che non sia stata accolta 
la possibilità di realizzare il progetto proposto da Legambiente che avrebbe previsto una 
riqualificazione della Piazza Giovanni XXIII secondo l’approccio dell’urbanistica tattica. 
Legambiente in autunno ha presentato e discusso con Giunta ed Uffici Tecnici un progetto 
di pedonalizzazione. Il Coordinatore come riportato in consulte precedenti ricorda che la 
Consulta di Triante non è stata informata e coinvolta. In occasione degli ultimi incontri si 
è deciso di chiedere di avere visione della proposta, ma non è stato possibile in quanto 
Legambiente ha ritirato il progetto.  
  
L’Assessore Abbà illustra come il Comune di Monza abbia ottenuto dei fondi tramite un 
bando di Regione Lombardia la cui finalità è quella di rilanciare il commercio locale della 
città. E’ previsto un supporto all’arredo urbano, un investimento sul tema sicurezza e un 
supporto economico ai negozianti per opere di ristrutturazione.  
  
L’Assessore Abbà evidenzia che il Comune necessita di realizzare il progetto entro il 
30/6/2024 e chiede alla Consulta se vuole redigere un breve documento, entro un paio di 
settimane, nel quale indicare suggerimenti rispetto a cosa si vorrebbe inserire nella 
Piazza.   
  
Dopo la presentazione segue una partecipata discussione.  
  

• Diversi cittadini ribadiscano la necessità di non togliere i posti parcheggi per le 
auto, dato l’elevato numero di condomini e attività commerciali presenti nella 
prossimità nella piazza. Informazione rilevata e condivisa anche nei tavoli tematici, 
in quanto in Consulta sono presenti residenti, amici e parenti di negozianti 
interessati;  



  

4  
  

• Si affronta il tema in merito alla realizzazione di parcheggi alternativi ipotizzando 
per esempio una riqualificazione dell’area di Viale Europa;  

• Viene evidenziata anche la necessità che venga garantita la sicurezza della Piazza, 
con un’illuminazione e presidio adeguato, onde evitare che l’area diventi una zona 
di bivacco e schiamazzi;  

• Alcuni cittadini riportano i pareri negativi di qualche negoziante; l’Assessore 
afferma di aver il sostegno delle Associazioni dei Commercianti e degli Artigiani 
presenti a Monza che concordano con l’idea di una riqualificazione della Piazza e il 
Vice Coordinatore afferma di aver condiviso l’idea con il Presidente dell’Unione 
Commercianti di Monza e Brianza;  

• Un punto affrontato riguarda la motivazione della scelta di quella Piazza e per quale 
motivo non si possano investire i soldi destinati a tale progetto per riqualificare 
altre zone del quartiere. Viene spiegato che la scelta deriva sia da una necessità 
rilevata in passato nel quartiere (tramite lo strumento del patto di cittadinanza 
erano stati somministrati dei questionari nelle scuole del quartiere) sia dalla 
conformazione della Piazza sita al crocevia di importanti strade di comunicazione;  

• Alcuni interventi chiedono di approfondire meglio il progetto, del quale si parla da 
diversi anni, di spiegare se si tratti di un intervento di urbanistica tattica e se 
preveda un intervento più globale sulla mobilità di tutta la zona;  

• Viene chiesto se è previsto di recuperare i parcheggi che verranno tolti, se si tratta 
di un’area pubblica, se si è tenuto conto del parere dei commercianti non iscritti 
alle associazioni di categoria;  

• Altri cittadini affermano di non aver ricevuto il questionario e ritengono che 
sarebbe stato meglio coinvolgere maggiormente il quartiere. Il Coordinatore 
specifica che da volontari sono stati diffusi questionari usando facebook e rete di 
contatti e che la Consulta non può raggiungere tutti, che è un organo consultivo e 
che tutto quello che viene fatto è a titolo di persone volontarie. Il questionario è 
stato diffuso presso gli esercizi commerciali, la maggior parte dei quali ha esposto 
in vetrina la locandina con il QR-code. Il Coordinatore invita a seguire i lavori della 
Consulta seguendo le convocazioni delle consulte con gli ordini del giorno 
istituzionali e relative minute sul portale del Comune e la pagina facebook 
ConsultaTriante;  

• Infine chiedono che qualsiasi intervengo proposto sia ben pensato e realizzato al 
fine di evitare uno spreco di denaro pubblico;  

• Alcuni cittadini concordano sulla necessità di avere degli spazi maggiori di 
aggregazione;  
  

Il Vice Coordinatore ricorda come in passato sia stato difficile accettare ipotesi di 
pedonalizzazione di alcune aeree , per esempio via Italia, ma che attualmente nessun 
commerciante appoggerebbe la riapertura al traffico veicolare di quella zona. Lo stesso 
vorrebbe poter lavorare per una sistemazione dei flussi automobilistici con l’obiettivo a 
lungo termine di provvedere ad una riduzione dell’uso delle automobili.  
Si specifica che non si tratta in questa fase di un intervento di urbanistica tattica.  
Il sig. Pantaleo Bruno Troia evidenzia che quanto su riportato in tutti gli interventi, a 
conferma e valorizzazione degli interventi stessi, sono anche stati collezionati e sono una 
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parte dei tanti spunti, suggerimenti e proposte raccolte in questa fase iniziale di ascolto. 
Molti dei suggerimenti ricevuti sono utili e che sono state riportate riflessioni 
relativamente anche ad altre zone del quartiere che potrebbero essere migliorate e invita 
tutti a partecipare ai gruppi di lavoro tematici della Consulta. Afferma come al momento 
vi siano delle disponibilità economiche per riqualificare la Piazza e che sarebbe un peccato 
perderle. L’Assessore Abbà puntualizza che la riqualificazione della Piazza Giovanni XXIII 
era nel programma elettorale, l’Amministrazione si sta impegnando per realizzare quanto 
promesso: il progetto non è ancora stato delineato dagli uffici tecnici per cui si chiede ai 
membri della Consulta se hanno idee e suggerimenti da proporre. Resta 
all’Amministrazione la responsabilità di agire e realizzare.  

  
  
Infine si affronta anche il tema delle pulizie delle strade che nella zona di San Fruttuoso 
viene effettuata   tramite apparecchiature che consentono di non spostare le automobili 
in sosta. L’Assessore spiega che il progetto si estenderà su tutta la città, ma che non sia 
possibile realizzarlo in tutte le strade a causa della conformazione fisica di alcune di esse.  
  
Varie  
  
Il coordinatore illustra alcune richieste:  
  

• A valle della sinergia nata con i negozianti dell’area ex-Metropol ed alla loro 
collaudata collaborazione in materia di partecipazione e sviluppo del quartiere, 
condivide l’idea di realizzare presso lo spazio di Piazza Giovanni XXIII e gli spazi 
sotto dell’ex-  cinema Metropol il mercatino degli Hobbisti. La Consulta approva 
l’analisi di fattibilità e nel caso la relativa organizzazione;  

• Il Coordinatore propone l’idea di realizzare una volta al mese presso Piazza 
Giovanni XXIII possa essere allestito il mercatino della Coldiretti. La Consulta 
approva l’analisi di fattibilità e nel caso la relativa organizzazione;  

• La consulta con i negozianti dell’area ex-Metropol su idea di una cittadina propone 
la possibilità di organizzare una caccia al tesoro rivolta ai bambini, il giorno  
15/4/2023 alle ore 11.00 a conclusione delle pulizie di primavera. La Consulta 
approva;  
Il Coordinatore condivide la richiesta di alcuni commercianti di via Monte Cervino in    
cui chiedono che vengano predisposti maggiori cestini per i rifiuti, in particolare i 
cestini per i cani anche nelle grandi aiuole sparti traffico;  

• Il Coordinatore comunica che ha raccolto la richiesta dei genitori delle scuole in 
genere del quartiere per una maggiore pulizia delle strade e svuotamento dei 
cestini, in particolare in via Vittor Pisani e in via Vittorio Emanuele.  

  
  
L’Assessora Andreina Fumagalli informa i partecipanti che in tutta Monza è stato avviato 
il progetto degli agenti di quartiere e ipotizza una riattivazione del servizio di pedibus.  
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Il Coordinatore sig. Bruno Pantaleo Troia conclude la riunione ricordando che la prossima 
Consulta si svolgerà Martedì 18 Aprile alle ore 20:30, e si raccolgono i seguenti temi per 
la prossima consulta:   
  
ODG  
I. Aggiornamento situazione area Buon Pastore;  
II. Stato verde in quartiere;  
III. Iniziativa popolare per proteggere e valorizzare: "Il Nocciolo di Triante";  
IV. Supportare la gestione del Teatro e far ripartire Il Triante;  
V. Organizzazione biciclettata del 28 maggio alla scoperta della proposta di mobilità lenta 

e ciclabili delle 3 consulte (Triante, San Fruttuoso e San Giuseppe, San Carlo).  
  
Ci sarà una consulta straordinaria il 5 aprile sul tema sport.  
  
  
  
  
  
L’incontro termina alle ore 23.10  
  
Verbalizza: la Coordinatrice del Centro Civico  
  
  


